
今後の予定 

９/18(水) 19:00 役員会         堀江宅 

部会 9/1 京都部  9/7 びわこ部  9/8 中部 

   9/16阪和部 9/21九州部 9/28六甲瀬戸山陰部 

   10/5中西部 10/27西中国部 

10/14 (祝) じゃがいも集配 栗東 

○８月出席状況 
在籍者数    20 名   ゲスト  32名 
出席者数    16 名     メネット  2名 
メークアップ   1  名 
出 席 率     89.5 ％ (算定会員 19名)         

○ニコニコ     10,000 円   累計  21,000 円 
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2019 年 

国 際 会 長 主 題  Jennifer Jones  (オーストラリア) “Building today for better tomorrow” 「より良い明日のために今日を築く」  
アジア会長主題  田中博之   （日   本）  “Action” 「アクション」 
西日本区理事主題 戸 所 岩 雄 （彦根シャトー） “風となれ、ひかりとなれ”    ”    
びわこ部長主題     東  康 彦 （滋賀蒲生野）   “メンバーよし、YMCA よし、クラブよし、そして社会に奉仕”                                   

会 長 主 題 太田美智代  （近江八幡）   “For you With you For happy life” 

 

  

今月の聖句 
  「知識は人を高ぶらせるが、愛は造り上げる。 

自分は何か知っていると思う人がいたら、その人

は、知らねばならぬことをまだ知らないのです。 

      コリントの信徒への手紙一 8章 2 節 

９月 第１例会(メネット例会) 
日 時 ：９月 21日（土） 19:00～  

場 所 ：アンドリュース館 

          司 会    浅岡メネット 

19:00    会  食 

19:30  開会点鐘        太 田 会 長  

    ワイズソング       全    員 

    点  呼      藪 書 記 

    会務報告          藪 書 記 

19:50  入会式 檜山秋彦氏  平田 EMC 委員長 

20:10  会員スピーチ       八木ワイズ 

 「幸せにつながる人間関係づくり」 

20:40  ドライバータイム     松本ワイズ 

    ハピーバースデイ・アニバーサリー 

    ニコニコ 

21:00  ＹＭＣＡの歌             全   員  

     閉会点鐘         太 田 会 長  

    食 事 平田メ    記 録 平田メ 

先月は創世記の聖句から、エデンの園で起こったエ

ピソードについて書かせていただいた。人類の最大の

誘惑が、英知で神と並ぼうとすることにあることを説

いている。 

今月のキーワードは「知識と愛」である。二つの言

葉を並べると何か落ち着かない。どんな関係にあるの

か、説明が長引きそうだ。 

「知識は人を高ぶらせる。」で気が付くことは、私も

例外ではないが、知識を自慢げに見せびらかすことで

ある。外見(ｿﾄﾐ)では気をつけていないと「どや顔」を

することになる。「時には」とか「少し」とか手加減

をする言葉が入っていないところが重要で、誰でも油

断しているとやってしまうことである。 

 これに対して、「愛は造り上げる」は取っ付きにく

い聖句である。造り上げるには、清らかな想い、務め

る努力や最後には神の助けを借りて、愛はつくられて

ゆくという意味が込められている。 

 2019.2.22 日本の小惑星探査機「はやぶさ」は地球

から３億キロ離れた「リュウグウ」に降り、岩石の採

取を完了したという。快挙である。科学の勝利である。

しかし、そこには科学者の知識に対する謙虚さが表れ

ていると思う。出来るだけのことは淡々とやった。高

ぶる心を抑えることは、他人に対する思いやりや愛に

通ずる。そこを積上げて行った結果が現れたのである 

 人々を感動させたのは、関係者が次々とハグしあっ

て、この快挙を喜び合ったことである。自分の持てる

能力を謙虚に出し切り、結果を待つという姿勢が美し

かった。まさしく「祈るような気持ち」であった。こ

の抱擁は自分が持っている知識を謙虚に出し合った結

果が、愛を作り上げたものと思われる。難しい説得よ

りもこの光景が我々を納得させる。 

     （堀江 宏） 

 ＜強調月間＞ Menettes 

 愛(他者への思いやり)を行動へ！そして 

ワイズダムへ心地よい風を送りましょう！                 

大野 勉メネット事業主任 （神戸ポート） 

書  記   藪  秀 実 
会  計   瀬  間  恭  子 
監  事     持  田  和  夫 

会  長  太 田 美 智 代 
直前会長  安 田 博 彦 
次期会長  藪  秀 実 



 
 
 
 
 
 8 月 24 日(土) 今年も竜王町 “妹背の里”に於い

て納涼例会が開催されました。遠くは西宮から小野

会長初め 5 名、長浜から松岡ファミリーが大勢で参

加いただき、盛大に幕を開けました。定刻になり、

太田会長の開会点鐘に続き歓迎の挨拶。納涼例会は

部長公式訪問となり、東びわこ部長初め・三原・中

山各役員のスピーチ。松岡ワイズは“ワイズ起こし

委員”として“湖北今津に新しいクラブを！”との

熱い想いを語られた後に、待ちに待った 乾杯でバー

ベキュー懇親会に入りました。テーブルは 6 人席で

8 テーブルが設けられ、お肉と野菜が盛り沢山、ビ

ールが１缶づつ配られました。 

 宴たけなわの頃、総合司会は藪ワイズで、NM & 
名美さんの紹介の後にライブタイムが始まりました。

魅力的な歌声に食を忘れて聞き入りました。 
飛び入りで歌う人、歌に合わせて踊る人、子供たち

の賑やかな踊りも会場を盛り上げました。 
 今年はキャンプファイヤーをすることになり薪の

準備をしましたが、小さい木が多く、太い割り木に

替えて積み上げました。天候が心配になり早めに点

火しましたが、皆さんが集まったところで点火すれ

ば良かったと悔やまれます。火を囲んで手をつなぎ

一つの大きな輪になって、“琵琶湖周航の歌”の大合

唱は皆さんの想いに残ったことと思います。火は最

後まで勢い良く燃え、役目を果たしてくれたとホッ

としました。 
 ドライバータイムでは、多くのメンバーに語って

頂きました。名残惜しい時間が過ぎ、太田会長の閉

会点鐘で終演。記念撮影。後片付け。お疲れ様。 
 西宮クラブの

小野会長から 
焼酎１本。 彦根

シャトーの鈴木

ワイズからは果

物の梨をいただ

きました。 
 今年度より園内での拡声装置使用が禁止となった

と事務所から通知があり、一瞬戸惑う一幕がありま

した。粘り強い交渉と、近隣キャンパーへの根回し

が功を奏し、大過なく終わり感謝。 
 浅岡委員長の緻密な計画とワイズ主婦とメネット

による周到な準備・・・そして美味しいお肉を調達

された、坂井ワイズに感謝。皆さんありがとう！ 

 
妹背の里 

納涼例会の報告 

準備委員 持田和夫 
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 平成 19 年８月に近江八幡ワイズ

に入会させて頂き、今年 令和になり１

１年目を迎える事となりました。 

 その間に、会長１回 主査１回 びわ

こ部書記１回と沢山の事を経験させて

頂きました。主人を亡くしてからの２

年間、何も手につかないままの私をワイズに誘って頂

きました事、とても感謝しております。何も、まった

く分からないままの入会でしたが、周りの皆様のお陰

で今に至っております。いろんな方との出会い、今ま

で知り得なかった数多くのお話。私にとって、最初は

新鮮な世界でした。今まで、私が続けられましたのも、

皆さまのお支えがあっての事だと思っております。 

今期、びわこ部ホストで西日本区大会も行われます。

いろんな方が何らかの役員、役目を引き受けて 頑張っ

ていらっしゃいます。ほんの少しの力かもしれません

が、私もできる限り参画させて頂くつもりです。２回

目の会長、For you，with you，always Happyを会長主

題として毎月の例会を楽しみに来て頂けるよう、努力

していきたいと。今 出来ることを楽しみに変えて。 
 
 
 
 
 
 7月 18 日（木）夜に仙台で前泊。19日の朝 10時半

ごろ仙台国際センターの会場に到着。地下鉄駅前から

ワイズ、YMCAの係の皆さんが旗を持って誘導して頂い

た。会場では既にメネットの皆さんが受け入れ体制を

整えられ、全国から寄せられた折鶴を基に、仙台 3ク

ラブのメネットさんが製作された平和七夕が飾られ、

東日本大震災で未だ行方不明の方々の帰還を祈る「か

えりびな」が 600体飾られていた。その場で京子は仙

台のメネットさんの指導を受けながら「かえりびな」1

対を製作させてもらい合計 3 対を素敵なお土産に購入

した。その後お茶の接待もありメネットさんの暖かい

歓迎に感謝・感激。 

第 28 回アジア太平洋地域大会は 11時受付、12時開

場、仙台南高校合唱団のオープニングミュージックの

後 13 時から開会式。バナー入場、田中会長挨拶仙台市

長挨拶等の後、今回の大会で国際会長の就任式が藤井

元国際会長の司式で行われた。休憩を挟み 14 時 40分

から宮城県知事の公開講演会「復興と防災の未来」に

は一般の市民も参加。東日本大震災からの復興と防災

への取り組みが熱く語られた。続いて危機管理専門の

国崎氏より同テーマでの公開講演会が行われ、特に災

害から子供や弱者を守る方法等の教訓が話された。さ

らに 17時からは YMCA ｱﾜｰとして仙台 YMCA総主事の村

井さんと、日本 YMCA 同盟の光永さんが東日本大震災お

よびその後各地で発生した災害に対して、YMCAとワイ

ズがどのように対応したかを話された。災害対応にお

いて YMCAとワイズの連携が如何に大切かを改めて認識

された講演でもあった。夜の晩餐会では「さとう宗幸

ミニコンサート」が行われ、約 750 名の参加者の心を

打った。IPAPのタン・ミン・シャオさん、神崎日本 YMCA

同盟総主事の挨拶等の後においしい食事とお酒で歓談

した。「仙台すずめ踊り」が舞台で演じられ、続いて東

日本区メネットさんの浴衣姿での踊りが始まり、京子

も持参した浴衣で参加。あっという間に 21時半の閉会

時間となり、参加者は各々の宿泊先に戻った。 

 翌 7月 20 日（土）7時 50 分に地下鉄仙台国際センタ

ー駅前に集合し、4つのエクスカーション毎のバスに乗

車。それぞれ被災地を巡るコースで、私達は２の「津

波の現実と復興を知るコース」（南三陸～大川小学校～

石巻）に参加。今回の被災地巡りで案内頂いた語り部

さんから、小学校が津波に襲われる直前までに子供達

をどのように誘導するかで多くの命を救えた事例と逆

に大川小学校のように多くの大切な人命を失った悲惨

な事例が語られ、心に突き刺さった。南三陸の被災地

商店街では支援のために多量の買物をし、昼食は大震

災当時から被災者の支援に当たられている南三陸ホテ

ル観洋で頂いた。大川小学校を訪れたのは震災後これ

で 4 回目になるが、今回亡くなったお子様のお父様が

直接話して頂き、幼い命を救えなかった無念さに改め

て心が痛んだ。 

エクスカーションを終えて仙台国際センターに戻り、

19 時から AP の晩餐会。田中会長、戸所理事等挨拶、食

前感謝、乾杯でオーケストラの演奏を聴きながら 2 回

目の懇親会。舞台上ではユースがパフォーマンスを披

露。続いて各区の発表が行われ、西日本区は舞台周辺

に参加メンバーが集結し、大野元理事リードで歌を披

露。戸所理事を中心に来年の西日本区大会をアピール。

21 時閉会。 

 最終日の 7月 21 日朝 8時半から日曜礼拝。9時 10分

から IBC 締結式が会場舞台上で行われ、3組合計 9 クラ

ブの締結が行われた。その後九州部の上村直前部長が

エルマ・クロウ賞を受賞するなど国際表彰が行われた。

この後国際書記長から 2022年のワイズ 100年に向けて

の目標などの報告があり、利根川 AP 書記からの報告、

ユース代表から今回のユースの活動報告。また 2021年

の第 29回アジア太平洋地域大会が台湾高雄で行われる

こと、2020年に第 74回国際大会がデンマークで開催さ

れることのアピールが行われた。その後クロージング

セレモニーが行われ、3 日間の有意義な大会を 12 時に

閉会した。 

皆さんとの別れを惜しんで私たち二人は仙台博物館

を見学した後仙台駅経由仙台空港に向った。飛行機の

遅れもあり、帰りは遅くなったが、無事帰宅した。 

 
 
 
 
去る 9月 1日今年度の部会の先陣を切って京都部会

が行われました。八幡駅プラットホームで新快速を待

っていると蒲生野クラブの面々4 名と合流し、幸い 4つ

の優先座席が空いており、来週に行なわれるびわこ部

会の苦労話などをお聞きしながら山科まで。小腹が空

いたという事で地下鉄に乗りこむ前に、駅前のこ洒落 

今 出来る事を楽しみに変えて 

    会長 太田美智代 

第 28 回 

 アジア太平洋地域大会に参加して 

   浅岡 徹夫 

 

 京都部会に参加 
   安田 博彦 
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 ■キャンプ終了のお礼 

今夏のキャンプも無事に終了いたしました。途中台

風 10 号の襲来により、キャンプを 1 つ実施することが

できなくなりましたが、それ以外のキャンプは予定通

りに実施することができました。 

本年も暑い日が続きましたが、熱中症の症状を出す 

こともなく、大きなけがなどもなく無事に終了いたし

ました。皆様のお支えに感謝いたします。 

１． 旅行業を取得しました 

 近年青少年教育団体がキャンプなどを実施ことにお

いても旅行業が必要であるとされてきていて、YMCA で

も旅行業を取得することが課題となっておりました。 

 この 4 月より取得の要件をそろえて申請を行い、こ

の 8月に旅行業資格を取得しました。 

 今後キャンプのみならず、会員の皆様の旅行なども

扱うことができるようになります。 

特にワイズの皆様の DBC や IBC 訪問やその受け入れな

どもお世話をすることができます。 

ぜひお声をおかけいただきますようお願いいたします。 

＜滋賀 YMCA 福祉旅行事業部＞ 滋賀県知事登録旅行

業第２－267 号 

旅行業務取扱管理者 久保田展史 

担当者 竹内秀和、大黒真佐実 

2. YMCA 放課後学童保育 「Y+」(ワイプラス) 
9 月入会受付中 

 4 月 1 日日より始めました学童保育「Y+」(ワイプラ

ス)の 9月入会の受付を行います。 
3. ワンフレーズピアノ・レッスン受付中♪  

               （大人向け！） 
基礎練習は省いて、ワンフレーズだけでいいからピア

ノをかっこよく弾きたい！ 

いつからでもスタートできるレッスンは全 9回！ 

はじめてピアノに触れる方でも大丈夫！ 

  期 間：水曜日 時間は個別にご相談 

  費 用：月額 6,650 円(税別)×3か月 

4.  第 9 回 AIDS 文化フォーラム in 京都 

 全国の YMCA が事務局を持ちながら多くの団体と協

力をしながら開催しています。 

HIV について、ＬＧＢＴ、感染症、薬物依存、開発途

上国の問題、性について様々な立場からのお話が聞け

る 2日間のフォーラムです。 

日 程  10 月 5 日(土)12:30～18:30 

        6 日(日)10:00～10:00 

会 場  竜谷大学 深草キャンパス 和顔館 

交 通  JR 奈良線「稲荷」駅下車徒歩 8分、 

     京阪本線「深草」駅下車徒歩 3 分 

    京都市営地下鉄「くいな橋」駅下車徒歩 7分 

入場無料  事前申し込み不要  

    詳しくは http://hiv-kyoto.com 

 

たバーガー専門店で、カツサンドをほおばり、一路、

京都へ向かいました。 

今年の京都部会は京都ウエストクラブがホストで市

役所まえの京都ホテルオークラで催されました。ホテ

ル 3階に大きな会場があり、そこに 500名近くが参集

しさすがに京都部会と思わせる開演でした。開演まえ

に、大津での第 23回西日本区大会第 2弾チラシ 450部

の配布させていただきましが、枚数ギリギリという状

況でした。 

オープニングは、賀茂川の石を複雑にバランスを取

りながら 10 ケ程積み上げるという、すごい技術という

かアートを始めて見せて頂きました。その後、今回も

門川京都市長も来て下さり、式典が執り行われました。

休憩は、今年の京都部部長の主題である「限界を超え

ろ」というテーマで京都 18クラブの会長より決意を聞

かせて頂きました。18人の話を聴くことは大変ですが、

ほとんどが 40～50 歳の会長でその意気込みと元気さ

に引き込まれた時間でした。 

懇親会は 18:00 を過ぎてから始まりました。まず、

和沙という女性の歌から始まり、少年時代を歌われた

時は、座席が一番前で 2～3ｍの近さという事もあり、

引き込まれていく自分が居ました。今年は、びわこ部

が全員隣同士の 2テーブルという事もあり、大いに盛

り上がった 2時間でした。アピールタイムでは横断幕

をびわこ部全員で持って壇上で来年の区大会のアピー

ルもしっかりと行ってきました。近江八幡クラブより

浅岡、安田 2名、彦根 2名、シャトー6名、長浜 9名、

草津 1名、蒲生野 4名でした。 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               友人に勧められ 

        10数年ぶりに、朝顔の種を植え 

        ました。少し遅かったので９月 

 に入っても朝毎に見事に咲いています。    

久保田展史 

Happy Anniversary！ 
該当者はありません 

Happy Birthday！ 
 ９月 ３日 浅岡京子 さん 
   ９日 峰 洋美 さん 
   23 日 浅岡徹夫 さん 

    

19-9-4 
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